

UNEINS

Das Magazin für neue Impulse zu Frieden und Konflikten

Wir gründen ein Magazin und suchen Eure Beiträge!

Die erste Ausgabe widmet sich dem Thema kritischer Wissensproduktion.

*We can be space invaders in the academy; we can be space invaders in the theory too,
just by referring to the wrong texts or by asking the wrong questions.
(Sara Ahmed, Living A Feminist Life, 2017: 9)*

Wissen ist ein umkämpftes Gebiet. Es war nie frei von Werten, Normen und Ideologie. Was uns als objektive Forschung oder universelles Wissen präsentiert wird, ist immer in gesellschaftlichen Kontexten verankert. Perspektiven, die das erkennen und zur Sprache bringen sind Space Invader und prägen die akademische Forschung und Lehre seit geraumer Zeit. Ihre Forderungen sind auch für die Friedens- und Konfliktforschung von Relevanz. Alternative Perspektiven und Methoden hinsichtlich epistemologischer Fragestellungen sind notwendig, um Machtverhältnisse offenzulegen und Gewalt in der Wissenschaft zu reduzieren. So können ungehörte Geschichten erzählt und neue Sichtweisen gewonnen werden, die sich abseits vorherrschender Wissenstrends bewegen. Die eigene Wissensproduktion darf so idealistisch, aktivistisch und visionär sein und muss sich ihrer eigenen Position bewusst sein.

Für die erste Ausgabe von UNEINS suchen wir **wissenschaftliche, journalistische, künstlerische oder andere kreative Formate, die thematisch und methodisch an kritische Wissensproduktion im Rahmen von Frieden und Konflikt anschließen.**

Wir freuen uns über Beiträge, die sich z.B. mit folgenden Fragen beschäftigen:

- Was bedeutet kritische Wissensproduktion in der Auseinandersetzung mit Frieden und Konflikten und welchen Herausforderungen begegnet sie?
- Wie kann ein Bewusstsein für die eigene Positionalität/Verortung aussehen und wie kann dadurch hegemoniales Wissen beeinflusst werden?
- (Wie) können diese Erkenntnisse zu friedensfördernder Praxis beitragen?
- Welche Schnittstellen existieren zwischen akademischer, künstlerischer und aktivistischer Forschung? Welche besonderen Möglichkeiten bieten kreative Formate in der Beschäftigung mit kritischer Wissensproduktion?
- Was muss in der tatsächlichen Forschungspraxis umgesetzt werden? Welche Methoden gilt es ganz praktisch zu revolutionieren?

UNEINS ist ein junges Magazin, das neue Impulse zu Frieden und Konflikten debattiert. Wir möchten Euch als Studierende, Promovierende und Praktizierende der Friedens- und Konfliktforschung und verwandter Disziplinen sowie Aktivist*innen und Künstler*innen ermutigen, sich mit Beiträgen zu beteiligen, um mit uns zu Space Invadern zu werden. Unser Ziel ist die Gestaltung einer Plattform, die vielschichtige Stimmen und Beiträge themenspezifisch an eine interessierte Leserschaft vermittelt. In unserer ersten Ausgabe haben wir das Thema Kritische Wissensproduktion gewählt, auch um diese Perspektiven als Fundament für die konzeptionelle Arbeit der Redaktion zu legen. UNEINS ist ein Projekt von Studierenden des Marburger Masterstudiengangs der „Friedens- und Konfliktforschung“, die sich als feministisch und aktivistisch verstehen.

Rahmenbedingungen zur Beitragseinsendung:

- Der Call richtet sich an alle!
- Beiträge auf Englisch oder Deutsch sind willkommen!
- Abstract (max. 400 Wörter) von einem bereits bestehenden oder geplanten schriftlichen Beitrag. Bitte den ungefähr geplanten Umfang mit angeben.
- Andere Formate und Ideen dazu (z.B. Fotografien, künstlerische Arbeiten, Gedichte, Kartografien, Illustrationen, Comics, etc.) gerne in angemessenem Umfang einreichen.
- Kurzbiographie (max. 150 Wörter)
- Angabe von Namen, Kontaktmöglichkeit (Email), falls vorhanden: Institution (z.B. Universität, Kollektiv, Bündnis, Verein, etc.)

Einsendeschluss ist der **15.03.2021**

Weiterer Prozess

Die Beitragsauswahl auf Grundlage der Abstracts wird bis zum 01.04.2021 getroffen. Alle Einsendungen erhalten anschließend eine schriftliche Rückmeldung von uns. Für die ausgewählten Beiträge ist ein partizipativer Peer-Review-Prozess geplant. Bisher stehen dem Projekt leider keine Gelder zur Verfügung. Entsprechend kann es keine finanzielle Entlohnung für Autor*innen und Redaktionsmitglieder geben. Wir freuen uns auf einen gemeinsamen Lernprozess!

Für die Einsendungen und bei weiteren Fragen kontaktiert uns unter uneins-mag@posteo.de

Wir freuen uns auf Eure Beiträge. Bis dahin – stay with the trouble!

Euer UNEINS Magazin

UNEINS

The magazine for new impulses on peace and conflicts.

We are creating a magazine and looking for your contributions!

The first issue is dedicated to the topic of critical knowledge production.

*We can be space invaders in the academy; we can be space invaders in the theory too,
just by referring to the wrong texts or by asking the wrong questions.
(Sara Ahmed, Living A Feminist Life, 2017: 9)*

Knowledge is a field of contestation. It has never been free of values, norms and ideology. What is presented to us as objective research or universal knowledge is always rooted in social contexts. Perspectives that recognise and address this are Space Invaders and have been shaping academic research and teaching for some time. Their demands are also relevant for research on peace and conflict. Alternative perspectives and methods regarding epistemological questions are necessary to reveal power relations and reduce violence in academia. This allows unheard stories to be told and new perspectives to be gained which move away from dominating trends. One's own knowledge production is thus in the position to be idealistic, activist and visionary, and must be aware of its own positioning.

For the first issue of UNEINS, we are looking for **scientific, journalistic, artistic or other creative formats that thematically and methodologically connect to critical knowledge production in the context of peace and conflict.**

We are looking for contributions that deal for example with the following questions:

- What does critical knowledge production mean for dealing with peace and conflict and what challenges does it face?
- What can an awareness of one's own positionality/location look like and how can this influence hegemonic knowledge?
- (How) can these insights contribute to peacebuilding practice?
- Which bridges exist between academic, artistic and activist research? What unique opportunities offer creative formats?
- What needs to be implemented in actual research practice? Which methods need to be revolutionised in practical terms?

UNEINS is a young magazine that debates new impulses on peace and conflict. We would like to welcome you as students, doctoral candidates and practitioners of peace and conflict studies and related disciplines, as well as activists and artists, to contribute and become space invaders with us. Our aim is to create a platform that brings diverse voices and contributions to an interested readership. In our first issue, we have chosen the topic of Critical Knowledge Production, also to apply these perspectives as a foundation for the conceptual work of the editorial team. UNEINS is a project by students of the Marburg Master's programme in "Peace and Conflict Studies" who see themselves as feminist and activist.

General framework for the submission of contributions:

- The call is open to everyone!
- Contributions are welcome in English or German!
- Abstract (max. 400 words) of an existing or planned written contribution. Please also specify the approximate planned length.
- Other formats and ideas (e.g. photographs, artistic works, poems, cartographies, illustrations, comics, etc.) are very welcome. Please submit a reasonable amount of material.
- Short biography (max. 150 words)
- Name, contact details (email), if available: Institution (e.g. University, collective, group, association, etc.)

Deadline for submission is **15.03.2021**.

Further process

The selection of contributions based on the abstracts will be made by 01.04.2021. All submissions will then receive written feedback from us. A participatory peer review process is planned for the selected contributions. Unfortunately, no funds are available for the project so far. Accordingly, there can be no financial remuneration for authors and editorial board members. We look forward to a joint learning process!

For submissions and further questions, please contact us at uneins-mag@posteo.de

We are looking forward to your contributions. Until then - stay with the trouble!

Your UNEINS Magazine